
NIEDERSCHRIFT 
 

zur 8. öffentlichen Sitzung der Jugendvertretung am Montag, 19.06.2017 

 

 

Sitzungsbeginn: 18:24 Uhr 

Sitzungsende: 20:06 Uhr 

Sitzungsort: Jugendhaus, Taunusstraße 14, 61381 Friedrichsdorf 

Anwesend waren: 

 die Mitglieder  

(stimmberechtigt) 

 

Deniz Akinbosoye, Alexander Bonk, Lea Sophie Bücker,  

Paula Frischkorn, Klara Frieda Weber 

 

  

 Nicht stimmberechtigt 

 

Anne Bergermann, Friederike Wehrheim, Melina Morch 

 

Es fehlen: 

 entschuldigt Lena Lange, Daniel Schösser, Marius Welk 

 unentschuldigt -- 

  

Schriftführer: 

 

Alexander Bonk 

 

  

Tagesordnung: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1. Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende 
2. Bestimmung der Schriftführertätigkeit 
3. Arbeitskreise 
    3.1 AK Bikepark 
    3.2 AK Integration 
    3.3 AK Öffentliche Plätze 
    3.4 AK Öffentlichkeitsarbeit 
    3.5 AK Jugendfestival 
4. Landwehrstraße 
5. „Hessische Union zur Stärkung  
    von Kinder- und Jugendinteressen“ 
6. Sonstiges 
 

  

Zu Beginn der Sitzung wurden folgende Einwände gebracht:  

 

- keine - 

 

 

Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt. 

 

 

  - 1 - 
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Punkt 1: Eröffnung der Sitzung durch die Vorsitzende 

 

Die Sitzung wird durch den stellvertretenden Vorsitzenden Deniz Akinbosoye um 18:24 Uhr 

eröffnet. 

 

Punkt 2: Bestimmung der Schriftführertätigkeit 

 

Alexander Bonk erklärt sich bereit die Schriftführertätigkeit zu übernehmen. Die restliche Ju-

gendvertretung stimmt einstimmig zu. 

 

Punkt 3: Arbeitskreise 

 

Punkt 3.1: AK Bikepark 

Marius Welk wurde bereits beauftragt, eine E-Mail an Frau Staab zu senden, bisher ist jedoch 

das Ergebnis noch unbekannt. Paula wird Marius noch einmal auf ein Ergebnis ansprechen. 

Des Weiteren erklärt Deniz dem Gast, Melina Morch, die Pläne der Jugendvertretung bezüg-

lich des Bikeparks.  

 

Punkt 3.2: AK Integration 

Klara Weber erzählt der Jugendvertretung vom Ergebnis des von der Jugendvertretung an-

gestoßenen interkulturellen Pizzaessens an der PRS. Das Essen sei ein Erfolg gewesen, die 

Rückmeldungen seien überwiegend positiv gewesen. Paula und Lena waren als Vertreter der 

Jugendvertretung anwesend. Kritikpunkte der Veranstaltung waren unter anderem die hohe 

Dominanz der anwesenden Lehrkräfte. Aufgrund der von den Lehrern vorgenommenen Vor-

einteilung der Kinder war eine Interaktion nur schleppend möglich. Es fand außerdem ein 

Nachtreffen mit der Schülervertretung der PRS statt, eine Wiederholung mit Überarbeitung 

der Kritikpunkte wird angestrebt. Weitere Ideen des Arbeitskreises bezüglich einer Auswei-

tung der Projekte sind: ein Sporttag sowie ein Deutschhilfekurs, welcher jedoch keinen Nach-

hilfecharakter annehmen soll, sondern vielmehr eine Freizeitgestaltungsgruppe darstellen 

soll. Konkrete Umsetzungspläne wird der AK noch ausarbeiten, wobei das Grundkonzept 

schon geplant ist.  

 

Abstimmungsergebnis: 

dafür:  5 

dagegen:  0 

Enthaltungen:  0 

 

Punkt 3.3: AK Öffentliche Plätze  

In der letzten Sitzung wurden bereits die Verbesserungsvorschläge für einzelne Plätze ange-

sprochen. In dem Dokument wurden jetzt auch noch die anderen Ergebnisse eingefügt 

(siehe Anhang). 

Lea erzählt, dass sie Herrn Nützel und Frau Stete eine E-Mail gesendet hat, ein Treffen wird 

vereinbart und mehrere Terminvorschläge werden den Verantwortlichen vorgelegt.  
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Punkt 3.4: AK Öffentlichkeitsarbeit 

Lea gibt an, die T-Shirts sollen am Mittwoch derselben Woche eintreffen und stünden zum 

Skatecontest bereit. Dort sollen sie an die Jugendvertreter ausgegeben werden. Außerdem 

hat der Arbeitskreis die Überarbeitung der Texte über die Jugendvertretung auf der Jucount-

Seite unter sich aufgeteilt. Die Texte sollen möglichst in den Sommerferien fertiggestellt wer-

den.  

 

Punkt 3.5: Jugendfestival 

Das Design des Flyers ist nun fertig, der neue Titel des Jugendfestes lautet: ,,Spam Vol. 2‘‘. 

Ein weiterer Plan zur Ergänzung des Jugendfestivals, Angebot der Jugendvertretung, soll das 

Event: ,,Wenn ich Landgraf von Friedrichsdorf wäre...‘‘ sein. Ein weiteres Treffen des Arbeits-

kreises soll diesbezüglich bald stattfinden.  

 

Punkt 4: Landwehrstraße 

 

Herr Rühl schrieb Lena eine E-Mail in welcher er zusichert, den Versuch der Anbringung einer 

Tempoinformationstafel in der Landwehrstraße zu unternehmen.  

 

Punkt 5: Hessische Union zur Stärkung von Kinder- und Jugendinteressen 

 

Deniz erzählt von HUSKJ (Hessische Union zur Stärkung von Kinder- und Jugendinteressen). 

Alex und Lena werden am 24.6.2017 an der konstituierenden Sitzung teilnehmen und die 

JVF vertreten. Lea äußert den Vorschlag, die Satzung der HUSKJ zu einer klar definierten 

Ordnung zu gestalten aber ohne, dass diese zu einengend wird. Der Plan der Jugendvertre-

tung sieht vor, dass es 2 feste Delegierte sein sollen und die Möglichkeit besteht, bei Verhin-

derung, auch andere Delegierte zu schicken. Dies sollen die Vertreter in der konstituierenden 

Sitzung einbringen, nötigenfalls erst nach Rücksprache mit der JVF. Lea wird sich bezüglich 

Tickets nach Wiesbaden informieren. Alex und Lena berichten in der nächsten Sitzung von 

dem Treffen. 

 

Punkt 6: Sonstiges 

 

Skatecontest:  

Die Jugendvertreter sollen sich am Samstag, 24.6. um 12:00 Uhr am Skatepark treffen. Das 

Einkaufen erledigen Friederike, Deniz und Marius am Donnerstag, 22.6. 

 

Info „das Friedrichs“: 

Siehe Anhang 

 

Infovortrag Stadtpolitik/Stadtverwaltung 21.06.2017 um 16.30 Uhr: 

 

An dem Vortrag werden Lea, Deniz und Klara teilnehmen.  

 

Umzug Büro: 

 

Das Büro der Jugendvertretung wird noch diese Woche umziehen. 
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Jury Hessischer Partizipationspreis: 

Die Interessenten für die Jury des Hessischen Partizipationspreises werden an die LAG Kin-

der- und Jugendbeteiligung Hessen zur Auslosung weitergegeben. 

 

Werbung für die JVF: 

Paula berichtet, dass eine Lehrerin der PRS, Frau Miladi, möchte, dass die JVF Werbung in 

ihrer Klasse macht. Die Zuständigkeit wird beim Vorstand liegen, ein Treffen wird noch ver-

einbart. 

 

Sitzungstermine nach den Sommerferien: 

Nach den Sommerferien finden die Sitzungen wie folgt statt: 

- Montag, 28.08.2017 um 18.15 Uhr 

- Montag, 25.09.2017 um 18.15 Uhr 

- Montag, 06.11.2017 um 18.15 Uhr 

- Montag, 04.12.2017 um 18.15 Uhr 

 

 

 

gez.        gez. 

 

___________________      ___________________ 

Lena Lange        Alexander Bonk 

Vorsitzende        Schriftführer 
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Anlage zu TOP 3.3: 
 
 

Stadtbegehung Friedrichsdorf 23. April 2017 Zusammenfassung der Ergebnisse 

 

 

1. Köppern (am Forum):  

 

Dringende Veränderungen: 

  

 Die Tore sind alt – keine Netze  Netze sollen an die Toren gehängt werden 

 Begradigung des Platzes nötig – Rasen ist abgelaufen 

 

Nicht dringende Veränderungen: 

 

 Basketballkorb steht an falscher Stelle – Spielen dort nicht möglich  Entweder sollte 

der Basketballplatz abgerissen werden oder ein angemessener Basketballplatz gebaut 

werden mit entsprechendem Boden (letzteres wäre besser) 

 

2. Seulberg: 

 

a. Berliner Straße Bolzplatz 

 Die neuen Bänke sind gut 

 

Dringende Veränderungen: 

 

 Öffnungszeiten sollten verlängert werden, besonders im Sommer ist 20 Uhr zu früh. 

Für den Winter ist 20 Uhr ausreichend 

 Der Müllcontainer am Eingang sollte dringend verschoben werden (hat auf einem 

Spielplatz nichts zu suchen) 

 mehr Mülleimer wären von Vorteil (auf der einen Seite des Platzes genügend Müllei-

mer auf der anderen Seite bloß einer)  1-2 Mülleimer mehr 

 Die Beleuchtung abends ist mangelhaft 

 Boden vor dem Fußballtor ist abgenutzt und mit Steinen übersät. Um Verletzungen zu 

vermeiden sollte neuer Rasen vor dem Tor angelegt werden 

 

Nicht dringende Veränderungen: 

 

 Zaun vor dem Bahngleis relativ niedrig, Überlegung den Zaun zu erhöhen 

 Schaukeln müssten neu gestrichen werden, sehen abgenutzt aus 

 Neue Netze für Fußballtore und Basketballkorb 

 Kletterwand wird nicht so häufig genutzt. Eventuell Alternativen überlegen 

 

 

b. Landwehrstraße (Minigolf, Skatepark, Kletterwald) 

 Gut und gepflegt 
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3. Römerhof Basketballkorb, Bolzplatz und Villa Rustica: 

 

 Streetballplatz gut 

 Bolzplatz gut 

 

Dringende Veränderungen: 

 

 Neue Bänke – die vorhandenen sind sehr alt und abgenutzt 

 Bänke an den Bolzplatz stellen z.B. auf den Hügel 

 

Nicht dringende Veränderungen: 

 

 Drehstange evtl. ersetzen, wird nicht oft genutzt 

 

 

4. Im Dammwald Bolzplatz und Sitzecke: 

 

 Gute Verteilung: vorne Spielplatz – hinten Jugendplatz 

 

Dringende Veränderungen: 

 

 Bekannter machen, evtl. durch Beschilderung  

 Tore weiter auseinander stellen, ausreichend Platz vorhanden. Fläche wird nicht aus-

genutzt 

 Hütte ist dreckig und wirkt unattraktiv, die Innenbänke erneuern und sauber machen 

 Beleuchtung anbringen v.a. für abends an der Hütte 

 

Nicht dringende Veränderungen: 

 

 / 

 

5. Regionalparkroute – Sonnendeck: 

 

 Die Regionalparkroute ist gut ausgeschildert  

 

Dringende Veränderungen: 

 

 / 

 

Nicht dringende Veränderungen: 

 

 Mülleimer ohne Klappdeckel, somit wird der Müll auch IN den Mülleimer geworfen 

 Infotafel neu machen, unleserlich geworden durch Sprayerei (wir befürchten aber, 

dass nach der Reinigung wieder gesprayt wird) 

 Einige Tische hinstellen, momentan sind keine vorhanden – nur Sitzmöglichkeiten  
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6. Sportpark und Bikepark: 

 

 Gute Lage 

 Immer jemand da, nah an der Schule 

 Attraktiv und neuwertig 

 

Dringende Veränderungen: 

 

 / 

 

Nicht dringende Veränderungen: 

 

 Netze hinter den Toren aufstellen, um nicht immer den Ball holen zu müssen bzw. 

falls danebengeschossen wird (da könnten auf der einen Hälfte des Sportparks die 

Leichtathletikfelder im Weg sein) 

 Sonnensegel wäre vorteilhaft, im Sommer gibt es keine Schattenmöglichkeit  war 

mal geplant – wird das noch umgesetzt? 

 Wegweiser aufstellen, da der Schützenverein und der Bikepark relativ unbekannt 

bzw. relativ weit weg sind 

 

7. Burgholzhausen Bolzplatz und Basketballplatz: 

 

Dringende Veränderungen: 

 

 / 

 

Nicht dringende Veränderungen: 

 

 Der Basketballplatz ist als dieser nicht erkennbar, außerdem sehr gefährlich, da dort 

Autos fahren und auch parken 

 Basketballplatz komplett wegmachen und falls möglich auf der anderen Straßenseite 

einen neuen Streetball/Basketballplatz bauen 

 Oder eine klare Abgrenzung ziehen, damit der Basketballplatz als dieser auf dem 

Parkplatz erkennbar ist 

 Der Korb benötigt ein neues Netz 

 

8. Park vor Schwimmbad, Rollschuhbahn und Sonnenliege: 

 

 Der Park ist sehr schön und gepflegt 

 Die Rollschuhbahn ist gut 

 Die Sonnenliege ist gut und erfüllt ihren Zweck  

 

Dringende Veränderungen: 

 

 Mülleimer in der Nähe der Sonnenliege aufstellen 

 mehr Sitzmöglichkeiten anbieten 
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Nicht dringende Veränderungen: 

 

 Die Sonnenliege ist immer wieder vollgeschmiert, jedoch kein Lösungsvorschlag unse-

rerseits vorhanden 

 

 

9. Rackwitzhütte & Trimm-Dich-Pfad: 

 

 Der Trimm-Dich-Pfad befindet sich in einem sehr guten und neuwertigen Zustand 

 

Dringende Veränderungen: 

 

 Die Hütte erscheint uns sinnlos, da sich die Sitzplätze außerhalb der Hütte (in der 

Sonne) befinden 

 Das Grillen unter dem Hüttendach ist aus Sicherheitsgründen auch nicht möglich 

 Die Bänke und der Tisch sollten unter die Hütte gestellt werden 

 

Nicht dringende Veränderungen: 

 

 / 

 

 

10. Bolzplatz Schützenstraße & Basketballkorb: 

 

 Der Fußballplatz ist gut und gepflegt 

 

Dringende Veränderungen: 

 

 Bänke aufstellen, es sind keine Sitzmöglichkeiten vorhanden am Bolzplatz 

 Der Basketballplatz benötigt einen neuen angemessenen Boden und ein neues Netz 

am Korb 

 

Nicht dringende Veränderungen: 

 

 / 
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Anlage zu TOP 3.5: 
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Anlage zu TOP 6: 

 

 
 


